
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成３０年１１月１５日（木）午後７時３０分～午後９時００分 

会   場 上野公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

①湯沢川は、これまでも集中豪雨による氾濫などを起こしており、今年も６月

と８月の豪雨により土砂の堆積や法面の崩落等の被害があった。水路が土で

できていることから水害を繰り返すのではないか。水路全体の改修につい

て、コンサルの専門的な改修整備計画を作成し工事を実施してもらいたい。 

→当面の対策だけではなく抜本的解決のための調査をしていかなければな

らないと考えています。そのうえで計画を立てて被害の出ない取組みを

していきたいが時間がかかるので、法面の嵩上げ等緊急的な対応も同時

に行っていきます。 

 

②慈恩寺のガイダンス施設の進捗状況について教えてもらいたい。  

→文化庁の了解を得ながら今年度は基本設計、来年度は実施設計、そして

平成３２年度から２ヶ年かけて建設工事をする予定です。建設場所は慈

恩寺活性化センター東側の水田で、駐車場も併せて整備します。 

 

③地域内に空き家が６軒ある。うち１軒は所有者と連絡が取れず、管理能力も

ないようだ。冬期間は積雪のため隣家が危険であり、町会等で対応している

が、個人の所有物を地域で面倒をみるべきなのか。取り壊しや除雪等を市で

やってもらえないのか。 

→地元にばかり負担をかけられない問題ですが、行政も市民の税金を使う

ことになるため、色々な検討をしていく必要があります。解体費用を市

が助成する制度や、空き家をリニューアルして貸しだす空き家バンクな

ど、色々なケースがありますので、個別に建設管理課に相談してくださ

い。 

 

④急傾斜地域での土砂災害について、危険度が累積雨量でわかるように示して

もらえないか。 

→気象台からの情報を地域に伝達しています。スムーズに早く伝えること

が大切ですが、冬場など窓を閉めて防災行政無線が聞きとりにくい場合

に備えて全町会長宅に端末を置いてもらっています。今後も早めに避難

準備できるように端末を配置していきたいと考えています。 

 



 

 

⑤防災行政無線の設備が宮内側にあるため地形の関係で聞こえないところが

ある。設備の移動や端末設置等の対応をお願いしたい。  

→新しい施設等が必要か検討し、対応します。 

  

⑥公民館の補修等が今後も出てくると思うので補助をよろしくお願いします。 

→補助率は３分の２と有利な制度であり、エアコンやＬＥＤも補助の対象

となるので活用してください。 

 

⑦通学時に国道を横断する際、今年２回の事故が起こっている。信号の設置は

難しいと思うが、何とかならないだろうか。 

→信号機は警察で設置するため、そちらへ要望することになります。市を

通してもらうと警察も受け取りやすいため、地域の皆さんから意見をま

とめていただいて緊急要望として出していただきたいと思います。 

 

 

 


